Comité des Nations Unies pour l'exercice des droits inaliénables du peuple palestinien

NGO Action News

18 mai 2023

Moyen-Orient

- Le 17 mai, Ir Amim a fait savoir que les autorités israéliennes avaient confirmé que le défilé des drapeaux à l'occasion de la Journée d'Al-Qods se déroulerait comme prévu le 18 mai, et passerait par la porte de Damas et le quartier musulman de la vieille ville de Jérusalem, à Jérusalem-Est. Le défilé des drapeaux, une marche nationaliste à travers la vieille ville de Jérusalem qui célèbre la prise de Jérusalem-Est en 1967, est devenu de plus en plus le présentoir d'une incitation à la haine contre les Palestiniens et de la suprématie et du triomphalisme juifs. Selon Ir Amim, le fait d'autoriser ce défilé à traverser la porte de Damas et le quartier musulman est donc susceptible d'attiser les tensions et d'intensifier les hostilités.
- Le 17 mai, <u>Peace Now</u> a indiqué que les autorités israéliennes devraient présenter des plans de constructions pour 613 logements individuels dans les colonies, y compris un appel d'offres pour la construction de « Ariel Ouest », une nouvelle colonie adjacente à la ville palestinienne de Salfit, située au nord de Ramallah. Ces plans intègre également la construction de 554 logements individuels à Giv'at Ze'ev, une colonie israélienne au nord de Jérusalem.
- Le 15 mai, plusieurs organisations ont publié des articles et des déclarations à l'occasion du soixante-quinzième anniversaire de la Nakba. Al Haq et l'Institut d'étude des droits de l'homme du Caire ont publié une déclaration faisant savoir que 70 massacres avaient été perpétrés contre des civils innocents, tuant 15 000 Palestiniens entre 1947 et 1949, en plus du fait qu'environ les deux tiers du peuple palestinien sont devenus des réfugiés. Al Haq a également appelé les États, l'Organisation des Nations Unies, les organisations internationales et les organisations de la société civile à prendre de réelles mesures juridiques et politiques pour traduire en justice les auteurs présumés de crimes de guerre et crimes contre l'humanité. Badil a indiqué que le nombre de Palestiniens répartis dans le monde avait augmenté de façon exponentielle depuis la Nakba et a demandé le respect du droit de retour des réfugiés. L'Institut des études palestiniennes a publié des témoignages de la Nakba rédigés par des auteurs ayant participé à un atelier spécial. Al Mezan, le Palestinian Return Center, Human Rights Watch, Friends of Sabeel North America et Physicians for Human Rights, parmi de nombreuses autres organisations, ont publié des articles en commémoration de cet anniversaire.
- Le 13 mai, le <u>Centre palestinien pour les droits de l'homme</u> a appelé le procureur de la Cour pénale internationale (CPI) à publier une déclaration publique condamnant les opérations

militaires actuellement menées par Israël sur la bande de Gaza et à accélérer son enquête sur la situation en Palestine. Le Centre a déclaré que la situation en Palestine devait être avancée au rang de priorité de la CPI en raison de son ampleur et de la gravité des crimes qui ont été commis et qui le sont encore.

• Le 11 mai, <u>Gisha</u> et d'autres organisation de défense des droits de l'homme ont envoyé une lettre urgente aux autorités israéliennes, les invitant à faire en sorte que les civils à Gaza ne soient pas pris pour cible et à autoriser immédiatement l'accès de l'aide humanitaire. Les organisations ont également fait part des problèmes de sécurité, notamment les risques qui pèsent au cours des hostilités actives, ne dispensent pas Israël de son obligation de fournir une aide humanitaire aux résidents de Gaza. <u>Physicians for Human Rights</u> a également publié une lettre invitant Israël à cesser les attaques sur les populations civiles et les cibles à Gaza, ainsi qu'à ouvrir es points de passage pour les urgences humanitaires.

Asie et Europe

- Le 16 mai, le <u>Palestinian Return Centre</u> a organisé un webinaire sur la « Nakba en cours à 75 ans : Les Palestiniens demandent le droit au retour ». Les participants ont mis en évidence le fait que les Palestiniens subissent toujours la Nakba à travers une myriade de politiques israéliennes de déplacement forcé et de colonialisme, telles que le pillage des ressources naturelles, l'annexion, la répression, le refus de résidence, la ségrégation, la fragmentation et l'isolement, la démolition des habitations et l'imposition de systèmes discriminatoires de planification et d'octroi de permis.
- Le 11 mai, le Norwegian Refugee Council (NRC) a publié un communiqué de presse sur la récente hausse des tensions à Gaza, invitant toutes les parties à déclarer un cessez-le-feu immédiat afin d'épargner des vies. Le NRC a ajouté que les attaques aveugles contre les civils menées à Gaza et en Israël devaient cesser. Israël doit respecter le droit international et faire la distinction entre les civils qui participent directement aux hostilités et ceux qui n'y participent pas ou plus. Le NRC a également indiqué qu'il est difficile de trouver à Gaza une habitation ou une rue qui n'a pas connu de mort ou de destruction. La pauvreté et le chômage sont en hausse alors que des cercles sans fin de violence poussent la population à bout.

Amérique du Nord

• Le 24 mai, le <u>Palestine Center</u> organisera la lecture annuelle à la mémoire de Hisham Sharabi. Cet événement rend hommage à la vie et à l'héritage de feu Professeur Hisham Sharabi, le fondateur du Jerusalem Fund et du Palestine Center. Bassam Haddad, professeur agrégé à la Schar School of Policy and Gouvernement de l'Université George Mason sera l'un des principaux intervenants. La conférence du professeur Haddad portera essentiellement sur les thèmes étroitement liés de l'anti-impérialisme et de l'anti-autoritarisme, en particulier en lien avec la Syrie et la Palestine qui font l'objet de soulèvement depuis plus d'une décennie, de la contre-révolution et des interventions internationales.

- Le 18 mai, le <u>Jerusalem Fund</u> organisera l'événement « Souvenir de la Nakba, préparation au retour ». Le Dr. Abdul-Ghaffar Musa, né dans le village d'Abassiya en 1939, a vécu aux premières loges la Nakba de 1948 alors âgé de 8 ans. Pour commémorer le 75e anniversaire de la Nakba, le Jerusalem Fund et le Palestine Center organiseront un dialogue avec le Dr. Musa et sa fille, avocate spécialisée dans les droits de l'homme Jumana Musa. Il évoqueront l'expérience du Dr. Musa, témoin de la Nakba, l'ordre d'explosion de sa famille d'Abassiya, ainsi que son désir persistant de retour après des décennies de dépossession et d'exile.
- Le 16 mai, la <u>Fondation pour la paix au Moyen-Orient</u> (FMEP) a publié un podcast intitulé « Palestinian Hunger Striking and Defiance of Israel's Carceral Regime » (Grève de la faim des Palestiniens et défiance du régime carcéral israélien). La chercheuse non-résidente de la FMEP, Maha Nassat, s'est entretenue avec Basil Farraj sur le récent décès de Khader Adnan, prisonnier palestinien de 45 ans, qui est décédé le 2 mai 2023 dans une cellule de prison israélienne à la suite d'une grève de la faim qui a duré pratiquement trois mois. Il protestait contre la politique généralisée d'Israël consistant à détenir de manière arbitraire des Palestiniens sans procès équitable.
- Le 15 mai, <u>Americans for Peace Now</u> a publié l'article intitulé « Operation Shield and Arrow: Win, Win, Win, Win, Win, Win? » (Opération bouclier et flèche: Victoire, victoire, victoire, victoire, victoire, victoire, victoire ?). Yossi Alpher, un analyste en sécurité a examiné la récente opération militaire israélienne menée à Gaza et la façon dont ses retombées sont perçues par les différents acteurs du conflit.
- Le 11 mai, Project48 et la <u>Fondation pour la paix au Moyen-Orient</u> a organisé un podcast en commémoration des 75 ans de la Nakba palestinienne. Dix personnalités de la culture palestinienne y ont participé en lisant leurs propres œuvres et celles d'autres Palestiniens emblématiques.

Nations Unies

Le 15 mai, le Comité des Nations Unies pour l'exercice des droits inaliénables du peuple palestinien commémorera pour la première fois de l'histoire de l'Organisation des Nations Unies les 75 ans de la Nakba au Siège de l'Organisation des Nations Unies à New York conformément au mandat de l'Assemblée générale (A/RES/77/23 du 30 novembre 2022). Lors de l'allocution d'ouverture, l'ambassadeur Cheikh Niang (Sénégal), président du Comité, a insisté sur le fait que la résilience du peuple palestinien ne devrait pas décharger la communauté internationale de ses obligations et responsabilités. Il est plus que jamais nécessaire rappeler au monde la Nakba et les souffrances actuelles du peuple palestinien, a-til déclaré en insistant sur la situation actuelle désastreuse des territoires occupés palestiniens. Rosemary DiCarlo, Secrétaire générale adjointe aux affaires politiques et à la consolidation de la paix, a fait part de sa profonde inquiétude face à la baisse constante des espoirs de parvenir à une solution à deux États Mahmoud Abbas, Président de l'État de Palestine, a exhorté les Nations Unies à rétablir les droits des Palestiniens et à définir le 15 mai comme la journée internationale de commémoration de leur sort. Le Commissaire général de l'UNRWA a partagé un message vidéo et les représentants de groupes régionaux ont lu des déclarations de soutien pendant la réunion. Nyle Fort, représentant de l'organisation de la

société civile, a instamment prié les États Membres des Nations Unies à prendre des mesures concrètes visant à mettre un terme à l'occupation et à ce qu'il considère comme une situation d'apartheid infligée aux Palestiniens dans les territoires occupés. Un événement de commémoration spécial s'est également tenu dans la salle de l'Assemblée générale le même jour. L'événement a été marqué par la diffusion d'un message vidéo de Csaba Kőrösi, Président de l'Assemblée générale et par l'interprétation de la musique du compositeur palestinien Naseem Alatrash par l'orchestre arabe de New York et de chansons de la Palestinienne Sanaa Moussa. L'événement à donné vie au périple des palestiniens à travers une expérience d'immersion dans la Nakba grâce à la présence de musiciens, à la diffusion de photos, de vidéos et de témoignages personnels.

• Le 15 mai, le <u>Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires</u> (OCHA) a publié une misa à jour sur la situation humanitaire à Gaza. L'OCHA a indiqué qu'un cessez-le feu entre Israël et Gaza était entré en vigueur le 13 mai 2023, mettant fin à la dernière flambée des hostilités qui avaient débutées le 9 mai 2023. Dans la bande de Gaza, le Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme (HCDC) a contrôlé les décès de 33 Palestiniens entre les 9 et 14 mai, une victime supplémentaire est toujours en cours de vérification. Parmi les cas contrôlés, au moins 12 étaient des civils : quatre filles, deux garçons, quatre femmes et deux hommes. Selon le Ministère de la santé de Gaza, 190 Palestiniens ont été blessés, dont 64 enfants et 38 femmes. En Israël, une femme israélienne et un travailleur palestinien en provenance de Gaza ont été tués et au moins 40 blessés ont été signalé par des sources médicales israéliennes.

Cette lettre d'information recense les informations sur les activités récentes et à venir des organisations de la société civile affiliées au Comité des Nations Unies pour l'exercice des droits inaliénables du peuple palestinien. Le Comité et la Division des droits des Palestiniens du Secrétariat des Nations Unies communiquent les informations « en l'état », sans garantie d'aucune sorte et déclinent toute responsabilité quant à l'exactitude ou à la fiabilité des informations contenues dans les sites Internet dont les liens figurent dans la lettre d'information.



http://www.facebook.com/UN.palestinianrights



http://www.twitter.com/UNISPAL